

Transkription der Bürgeranfrage

Ratssitzung vom 21. Mai 2019

Bürgerfrage von Sabine Sambou:

"Ja, schönen guten Abend. Meine Frage zielt auf die Baumbilanz in Braunschweig. Aus der Internetseite der Stadt geht hervor, dass bis 2021 1.500 neue Bäume gepflanzt werden sollen, von denen seit September 2018 720 Bäume bereits gepflanzt wurden. Vor diesem Hintergrund wüsste ich gerne, wie viele städtische Bäume sind in den letzten fünf Jahren durch Stürme einerseits und durch Fällungen, zum Beispiel aufgrund von Krankheiten oder Verkehrssicherungsmaßnahmen oder auch Baumaßnahmen verloren gegangen und wie viele wurden in diesem Zeitraum insgesamt nachgepflanzt?

Antwort Erster Stadtrat Christian Geiger: Die Frage von Frau Sambou wird wie folgt beantwortet: Zur besseren Verständlichkeit ist die Antwort gegliedert in Sturmschäden und in weitere Baumfällungen, die beispielsweise im Rahmen der Verkehrssicherheit oder aufgrund von Baumaßnahmen durchgeführt werden mussten. Zu den Sturmschäden: In den letzten fünf Jahren gab es mehrere Starksturmereignisse mit schwerwiegenden Auswirkungen auf den Baumbestand.

2015 wurden durch den Sturm 'Siegfried' 558 Bäume zum Teil schwer geschädigt. 181 Bäume mussten daraufhin gefällt werden. Für die Beseitigung der Sturmschäden wurden 350.000 € aufgewendet, um alle gefällten Bäume zu ersetzen. Im Jahr 2017 sind bei den Stürmen 'Xavier' und 'Herwarth' insgesamt 1.121 Bäume umgestürzt oder mussten im Nachgang gefällt werden. Der darauffolgende Sturm 'Friederike' im Frühjahr 2018 schädigte weitere 166 Bäume so stark, dass diese umstürzten oder gefällt werden mussten.

Zum Ausgleich dieser Verluste werden bis 2021 insgesamt 881 Bäume ersatzweise neu gepflanzt, davon bereits 425 Bäume seit Dezember 2018. Hierfür sind zusätzliche Mittel in Höhe von 1,6 Mio Euro vom Rat bereitgestellt worden zuzüglich 330.000 € für eine dreijährige Entwicklungspflege in der Summe rund 1,93 Mio €.

Zu den weiteren Baumfällungen: In den Jahren 2014 bis 2018 wurden darüber hinaus im Zuständigkeitsbereich des Fachbereichs Stadtgrün und Sport 1.053 Bäume aus verschiedenen Gründen gefällt, die sich auf die einzelnen Jahre wie folgt aufteilen:

2014 118 2015 159 2016 343 2017 301 und 2018 131 Bäume.

Die gefällten Bäume wurden im Regelfall durch Neupflanzungen ersetzt. In einigen Bereichen wurde auf Nachpflanzungen an Standorten verzichtet, bei denen es sich um keinen Einzelbaumbestand, sondern um eine geschlossene Gehölzpflanzung handelte, bei denen bereits andere Gehölze den ursprünglichen Standort überwachsen haben, so dass ein Nachpflanzen aus vegetationstechnischer Sicht aufgrund nicht vorhandener Entwicklungsmöglichkeiten keinen Sinn ergeben würde."